

Meningkatkan Integritas Diri Sejak Dini Agar Menjadi Pribadi Yang Lebih Bermanfaat

Jeni Irnawati, Nur Udin Eko Pujiyanto, Fahmi Aprizal, Fauzan Alzamendi, Herni
Nurpurnamasari, Junia Intan Wardani

Dosen Dan Mahasiswa Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas
Pamulang

Email : dosen02228@unpam.ac.id

Abstrak

Tujuan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah untuk melaksanakan salah satu Tri Dharma Perguruan Tinggi. Selain itu, melalui kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini, diharapkan dapat memberikan pengetahuan dan pemahaman kepada anggota Yayasan Yatim Dhuafa Kafilatur Rosul. Metode kegiatan ini adalah observasi dan ceramah yaitu datang ke yayasan dan memberikan edukasi mengenai integritas diri. Hasil dari kegiatan tersebut adalah para peserta menjadi lebih mengerti apa yang dimaksud dengan integritas diri, serta cara untuk meningkatkan integritas diri sejak dini agar menjadi pribadi yang lebih bermanfaat dimasa yang akan datang sehingga ke depannya Yayasan Kafilatur Rosuk bisa lebih giat lagi dalam menciptakan kreativitas dan produktivitas guna meningkatkan integritas diri..

Kata Kunci : Pengabdian Kepada Masyarakat, Integritas Diri

Abstract

The purpose of this Community Service is to carry out one of the Tri Dharma of Higher Education. In addition, through this Community Service activity, it is hoped that it can provide knowledge and understanding to members of the Kafilatur Rosul Yatim Dhuafa Foundation. The method of this activity is observation and lectures, namely coming to the foundation and providing education about self-integrity. The result of this activity is that the participants understand better what is meant by self-integrity, as well as ways to improve self-integrity from an early age so that they become more useful individuals in the future so that in the future the Kafilatur Rosuk Foundation can be even more active in creating creativity and productivity to increase self-integrity.

Keyword : Community Service, Self Integrity

Pendahuluan

Integritas adalah sikap konsistensi yang dimiliki seseorang dalam menjalankan aktivitas atau dengan kata lain, ketegasan dalam menjalankan aktivitas sehingga menghasilkan nilai-nilai positif. Singkatnya, integritas adalah gambaran diri kita dalam suatu organisasi yang terlihat dari perilaku dan tindakan sehari-hari.

Integritas masih menjadi hal yang kurang bernilai di sektor publik Indonesia terutama ketika proses perekrutan pegawai. Dari kasus yang diambil, menunjukkan bahwa ada pejabat publik yang tidak memiliki integritas sedangkan di lain pihak, masyarakat masih menghargai integritas. Salah satu kelemahan yang teridentifikasi adalah tidak tegasnya aturan di Indonesia sehingga menyulitkan pemberantasan korupsi.

Dalam penerapan meningkatkan integritas diri, haruslah dimulai sejak dini, dikarenakan bukan hanya menguntungkan bagi diri mereka sendiri, tapi juga bagi keluarga, serta orang disekitar mereka agar menjadi pribadi yang lebih bermanfaat untuk kedepannya.

Oleh karena itu kami jadikan sebagai tempat mengedukasi para anak-anak disana untuk menumbuhkan dan menanamkan integritas diri sejak dini. Dan harapan kami kegiatan ini dapat bermanfaat bagi masyarakat terutama anak-anak serta merupakan peran nyata kehadiran mahasiswa di masyarakat.

Rumusan Masalah

Fokus masalah dalam kegiatan PKM ini adalah bagaimana terbangunnya kesadaran

masyarakat terutama anak-anak akan pentingnya menanamkan Integritas Diri Sejak Dini. Masyarakat yang dimaksud adalah sekitar di Yayasan Yatim Dhuafa Kafilatur Rosul, Jl. Benda Timur No. 7 B, Benda Baru, Kecamatan Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten.

Tujuan Kegiatan

Untuk memberi pemahaman kepada para peserta mengenai pentingnya integritas diri, manfaat memiliki integritas diri serta cara menerapkan integritas diri sejak dini dengan benar. minat serta kreativitas.

Metode Pelaksanaan

Metode kegiatan ini adalah mendatangi yayasan tersebut dan memberikan edukasi mengenai integritas diri serta cara meningkatkan integritas diri sejak dini agar menjadi pribadi yang lebih bermanfaat lagi dimasa mendatang.

Tempat kegiatan PKM Mahasiswa ini adalah di Yayasan Yatim Dhuafa Kafilatur Rosul, Jl. Benda Timur No. 7 B, Benda Baru, Kecamatan Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten. Waktu kegiatan ini dilakukan selama 1 (satu) hari, yaitu tanggal 07 Mei 2023. Dengan rincian kegiatan sebagai berikut :

No	Kegiatan	Keterangan
1.	Paparan /presentasi materi	Mahasiswa
2.	Ice Breaking (Menggambar Cita-cita)	Mahasiswa dan Anak - anak di Yayasan
3.	Pembagian Hadiah	Mahasiswa dan Anak - anak di Yayasan

Tabel 1. Kegiatan PKM

Hasil Dan Pembahasan

Integritas adalah kata yang berasal dari kata latin “Intiger” yang berarti utuh dan lengkap. Jadi integritas membutuhkan perasaan batin yang mengungkapkan integritas dan konsistensi karakter. Singkatnya, integritas berarti konsep konsistensi tindakan, nilai, metode, ukuran, prinsip, harapan, dan hasil. Dalam etika, integritas dianggap jujur dan adil atau benar dalam tindakan seseorang.

Apalagi definisi integritas menurut para ahli tidak terlalu jauh dari definisi yang kami usulkan sebelumnya. Seorang ahli mendefinisikan integritas sebagai tiga hal yang selalu dapat kita pegang teguh: tetap berkomitmen, jujur, dan melakukan sesuatu secara konsisten.

Terdapat 7 ciri-ciri orang yang memiliki sifat integritas yaitu: (1) Memiliki sifat jujur, tulus dan dapat dipercaya; (2) Terbuka dan Konsisten; (3) Bersikap objektif; (4) Menjaga martabat dan tidak melakukan hal yang tercela; (5) Selalu datang tepat waktu; (6) Orang yang bertanggung jawab; (7) Jangan biarkan stres mengontrol integritas diri anda.

Manfaat Integritas

Ada 5 Manfaat integritas yaitu: (1) Untuk keuntungan materi, orang yang berintegritas cenderung mengalami keuntungan materi. Misalnya, merasa lebih sehat dan lincah saat melakukan aktivitas; (2) Individu yang bermanfaat secara intelektual dengan integritas seringkali lebih mampu memaksimalkan kemampuan mereka daripada individu yang munafik; (3) Keunggulan emosional Secara umum orang yang berintegritas juga memiliki motivasi, disiplin diri, solidaritas yang besar, empati, simpati, dan kestabilan emosi; (4) Manfaat spiritual, integritas menjadikan seseorang lebih bijak dalam memaknai seluruh pengalaman hidupnya; (5) Kepentingan sosial, integritas seseorang memfasilitasi terjalannya hubungan baik dengan orang lain dan kerjasama dalam masyarakat.

Integritas menjadikan manusia bisa memimpin dan dipimpin. Integritas bisa melahirkan prestasi. Integritas membuat lahirnya kepercayaan. Integritas merupakan salah satu kunci untuk meraih keberhasilan atau kesuksesan.

Ada 9 nilai Integritas yang dapat ditanamkan sejak dini dan dapat meningkatkan integritas yaitu :

1. Kejujuran

Ajari anak untuk tidak mengambil kepunyaan orang lain, biasakan meminta izin sebelum meminjam. Tidak mencontek, tumbuhkan kebanggaan saat ia berhasil dengan upaya sendiri. Dapat pula kita tekankan untuk berkata jujur dengan membiasakan anak bercerita secara terbuka, ajari mengakui kesalahannya, dan selalu tepati janji pada anak.

2. Kesederhanaan

Ajarkan anak merasa cukup dengan apa yang dimiliki, setiap anak ingin membeli sesuatu ingatkan bahwa ia sudah punya di rumah. Biasakan membeli yang baru jika membutuhkan bukan menginginkan. Tekankan bahwa yang penting bukan baru atau bagusnya tapi fungsi dan manfaatnya.

3. Kegigihan

Dalam menghadapi masalah jangan langsung dibantu, beri kepercayaan dan dukungan bahwa ia mampu menghadapi masalahnya sendiri. Misalnya belajar mengikat tali sepatu, naik sepeda, dll. Biasakan pula anak tidak selalu memilih jalan pintas, misalnya kalau ingin nilai bagus harus belajar bukan mencontek.

4. Keberanian

Keberanian dan kepercayaan diri dapat dibangun dengan membiarkan anak bereksplorasi dan belajar dari kesalahannya. Tanamkan nilai-nilai moral sejak kecil dan ajak anak melakukan apa yang diyakininya sebagai sesuatu yang benar. Misalnya membela teman yang diejek, berani

menegur teman yang membuang sampah sembarangan, dan lain-lain.

5. Rasa Tanggung Jawab

Ajari anak tentang konsekuensi, misalnya jika menumpahkan air maka harus dilap, jika merusak mainan temannya maka mencoba memperbaiki, berani mengakui kesalahan. Dukung anak menyelesaikan tugasnya. Misalnya membereskan tempat tidur, mengerjakan PR, memberi makan hewan peliharaan, dan sebagainya.

6. Kedisiplinan

Tumbuhkan disiplin dengan contoh, bukan paksaan, karena kita ingin datang dari dirinya sendiri. Kebiasaan tepat waktu, membuang sampah pada tempatnya, mengikuti peraturan di rumah atau di sekolah adalah beberapa bentuk disiplin yang bisa ditanamkan sejak kecil. Kuncinya adalah contoh dan konsistensi.

7. Keadilan

Ajarkan konsep adil sesuai usianya, dan ajari anak berbagi. Tanamkan pula nilai bahwa setiap orang punya hak dan kewajiban yang sama dan harus diperlakukan dengan setara. Kita bisa menjadi contoh saat berinteraksi dengan bibi dan tukang kebun di rumah, dengan keluarga, maupun dengan rekan kerja, semua diperlakukan dengan sama.

8. Kepedulian

Tumbuhkan empati sejak kecil, ajari anak tentang emosi, dan tunjukkan bagaimana caranya menunjukkan kepedulian dengan cara sederhana, misalnya menghibur teman yang sedih, berbagi makanan kepada teman yang tidak membawa bekal, menolong kucing yang sakit.

9. Kerjasama

Berikan contoh saat di rumah atau di sekolah, bisa bekerjasama saat bermain atau menyelesaikan project, saat merapikan mainan, dan sebagainya. Perhatikan pada anak bahwa dengan kerjasama pekerjaan kita lebih cepat

selesai dan hasilnya lebih bagus.

Kesimpulan

Dari paparan yang telah disampaikan terkait pelaksanaan kegiatan PKM Mahasiswa Prodi Manajemen Universitas Pamulang, yang bertempat di Jl. Benda Timur No. 7B, Benda Baru, Kecamatan Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten telah mendorong suasana kebersamaan dan semangat untuk menciptakan kreativitas untuk meningkatkan integritas diri sejak dini saat berada dimanapun.

Saran

Kegiatan pengabdian seperti ini dapat dilakukan secara rutin baik di lokasi yang samamapun di lokasi yang berbeda untuk meningkatkan pemahaman tentang integritas diri terutama bagi anak-anak agar dapat mengerti sejak dini.

Ucapan Terimakasih

Kami selaku pelaksana kegiatan PKM mengucapkan terima kasih kepada Dosen Pembimbing kami Ibu Jeni Irnawati, S.E.,M.M. atas bimbingannya. Dan terimakasih atas antusias Pengurus dan anak-anak yang ada di Yayasan Yatim Dhuafa Kafilatur Rosul. Semoga kegiatan PKM ini bermanfaat dan mengedukasi anak-anak.

FOTO KEGIATAN



Gambar 1.1

Foto Perwakilan Anggota Kelompok PKM



Gambar 1.2 Foto bersama anak-anak Yayasan Yatim Dhuafa Kafilatur Rosul

REFERENSI

- Sumarta, R., Irnawati, J., Gunawan, I., Safitri, D., Setiawan, S., & Himawansyah, M. T. (2021). Pendekatan Edukatif pada Masa Pandemi Covid-19. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM): Kreasi Mahasiswa Manajemen*, 1(2), 29-35.
- Anismadiyah, V., Febriana, H., Irnawati, J., Rismanty, V., & Suryanto, W. (2021). Financial Planning for Millennials in Pandemic Era. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(1), 25-34.
- Rismanty, V. A., Irnawati, J., Anismadiyah, V., Febriana, H., & Suryanto, W. (2022). PENGENALAN DANA DARURAT UNTUK GENERASI MUDA DI LINGKUNGAN PONDOK PESANTREN SALAFI RIYADUL IHSAN. *Jurnal Pengabdian Masyarakat: Pemberdayaan, Inovasi dan Perubahan*, 2(3), 100-103.
- Febriana, H., Irnawati, J., Anismadiyah, V., Rismanty, V. A., & Suryanto, W. (2021). Personal Financial Planning. *Jurnal PADMA: Pengabdian Dharma Masyarakat*, 1(2).
- Irnawati, J., Febriana, H., Suryanto, W., Cay, S., & Sukpti, S. (2020). Pembekalan Ilmu Kewirausaha untuk Generasi Muda dalam Persaingan Ekonomi Global. *Dedikasi PKM*, 1(1), 41-47.
- Suryanto, W., Irnawati, J., Anismadiyah, V., Rismanty, V. A., & Febriana, H. (2020). UPGRADE LITERASI KEUANGAN UNTUK MENINGKATKAN KUALITAS KEUANGAN DI MASA NEW NORMAL. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 1(3), 75-84.
- Budhiarjo, I. S., Irnawati, J., & Mulyani, S. Pengembangan Kualitas Sumber Daya Manusia dalam Lembaga Keuangan (Perbankan Syariah). *Dedikasi PKM*, 1(2), 87-92.

<https://www.gramedia.com/literasi/pengertian-integritas/>

<https://www.google.com/amp/s/m.bisnis.com/amp/read/20221123/219/1601570/apa-itu-integritas-ini-tujuan-manfaat-sikap-dan-contohnya>

<https://www.childrencafe.com/cara-menanamkan-9-nilai-integritas-sejak-anak-kecil/>